

venait d'une source commune qu'ils se figuraient comme un massif de montagne, ne perdaient pas l'espoir, à force de prospector, d'arriver un jour en face de cette masse, à même laquelle il leur serait si facile de se tailler d'immenses fortunes; d'autres attribuaient l'or californien aux éruptions de volcans qui auraient projeté avec leur lave le brillant et trompeur métal, puisé dans les entrailles de la terre.

C'est à ce dernier avis que se rangent les sauvages du pays dont les légendes racontent que l'or s'est répandu en Californie sous forme de pluie. Dans ce temps-là, disent-ils, toutes les montagnes étaient en feu et l'or, sortant des volcans avec la vapeur et la fumée, se répandit partout en gouttelettes plus ou moins tenues que les inondations ont ensuite mêlées avec la terre.

La Californie est un beau pays plein de ressources et qui ne peut manquer, par son admirable situation, d'acquérir une très grande importance au milieu des contrées des bords de l'Océan pacifique. Beaucoup n'y ont trouvé que des désenchantements et des déboires; cela se comprend et cela vient de ce que tous les pays du monde ont chacun des avantages et des désavantages. L'homme assez insensé donc pour croire qu'il rencontrera sur la terre un endroit ou tout